

URGENCE

Séisme en Turquie et en Syrie : Handicap International anticipe un énorme besoin en réadaptation d'urgence

Lyon, le 6 février 2023. Un séisme de magnitude 7,8 a frappé la Turquie et la Syrie dans la nuit du 6 février 2023. Les équipes de Handicap International sont mobilisées pour évaluer les besoins en termes d'aide humanitaire et venir en aide aux rescapés au Nord-Ouest de la Syrie. Il est urgent que les populations blessées reçoivent rapidement les soins de réadaptation appropriés et un soutien psychosocial.

Note aux rédactions :

. Des porte-paroles sont disponibles pour répondre à des interviews. Merci de contacter Clara Amati (c.amati@hi.org) / 06 98 65 63 94) ou Marion Mottard (m.mottard/ 06 68 51 32 41) pour toute demande.

Un séisme dévastateur pour des populations déjà fragilisées

Le séisme a touché une zone d'un rayon d'environ 400 km, située entre le sud-ouest de la Turquie et le nord-ouest de la Syrie où vivent près de 12 millions de personnes. Plusieurs répliques du tremblement de terre ont encore fortement secoué la région dans les heures qui ont suivi, certaines atteignant **des magnitudes de 5 à 7 sur l'échelle de Richter**.

Les premiers bilans humains font actuellement état de **plus de 2 300 personnes décédées et de plus de 9 000 personnes blessées** dans ces deux pays. De **nombreuses personnes sont encore coincées sous les décombres** et le nombre de victimes peut encore évoluer, à mesure que les opérations de sauvetage et d'évacuation progressent. **Les infrastructures vitales** des deux pays ont également été touchées. On recense déjà plus de 1 700 bâtiments détruits en Turquie.

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

« Des milliers de personnes ont été blessées. Elles ont tout perdu et sont choquées par le terrible séisme et la série de répliques de ce lundi en Turquie et en Syrie », explique Myriam Abord-Hugon, directrice du programme Syrie chez Handicap International. « C'est actuellement la saison hivernale dans ces deux pays et les personnes doivent faire face au froid et aux intempéries après avoir perdu leur maison et leurs biens. Il est urgent de leur apporter de l'aide. »

Les populations en Syrie étaient déjà très fragilisées par les récents violents combats et une grave crise humanitaire, résultat d'une guerre qui sévit depuis 12 ans.

L'intervention d'urgence déployée par Handicap International

Les équipes de Handicap International sont mobilisées pour porter assistance aux victimes de séisme. Des évaluations sont actuellement menées sur place pour adapter au mieux les actions à déployer, face aux besoins immenses de la population.

Les équipes de l'association vont notamment proposer des services de **réadaptation physique et fonctionnelle** aux personnes blessées par le tremblement de terre, afin qu'elles puissent regagner en mobilité et éviter ainsi le développement de conséquences à long-terme.

« Nous nous attendons à un énorme besoin en réadaptation », déclare Myriam Abord-Hugon. « Il y a des milliers de blessés et beaucoup de ces blessures peuvent s'aggraver ou se transformer en handicaps permanents si les personnes ne reçoivent pas les services de réadaptation appropriés. Par ailleurs, les rescapés ont subi des traumatismes importants et auront besoin de soutien psychosocial. »

Handicap International va également déployer **des activités de soutien psychosocial**, afin d'apporter des premiers secours psychologiques aux personnes touchées par la catastrophe. Des **séances de soutien individuel** seront proposées et une équipe mobile sera envoyée sur le terrain.

Par ailleurs, pour répondre aux besoins des personnes les plus vulnérables, Handicap International veillera à mettre au cœur de sa réponse les personnes âgées et les personnes handicapées. L'association organisera des distributions d'aides à la mobilité (telles que des fauteuils roulants, des cannes ou des déambulateurs) et travaillera avec d'autres ONG pour que les besoins spécifiques de ces personnes soient pris en compte.

Handicap International est présente en Syrie depuis 2012

En mai 2012, Handicap International a lancé sa réponse à la crise syrienne en lançant des opérations dans les pays voisins - Liban et Jordanie. **L'association a ensuite développé des activités dans la région à partir de novembre 2012.**

Aujourd'hui, Handicap International mène des **activités de réadaptation physique** ainsi qu'un **soutien psychosocial** aux personnes handicapées et aux personnes blessées. Ces activités incluent la **fourniture d'aides à la mobilité** et de **services d'appareillage** (prothèses et orthèses).

Enfin, l'association mène des **opérations de déminage** et gère des campagnes de **sensibilisation aux risques** auprès des populations, pour prévenir les accidents causés par les restes explosifs de guerre.

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de

développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États- Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org